

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse co-
mo apostolado al que todos los verdaderos
católicos tienen el deber de consagrar, o,
al menos, de colaborar, cadauno según su
puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios
y bases de reorganización de
la A. C. E., esp. III.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficinas: 180 varas al Sur del
Colegio de Britas.

Teléfono 1131
Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 29 DE DICIEMBRE DE 1928

Número 3028

Palabra Divina I Domingo después de Navidad

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo II, versículos 33 a 40, según San Lucas.

«En aquel tiempo, José y María, Madre de Jesús, estaban maravillados de aquellas cosas que de El se decían. Y los bendijo Simeón y dijo a María su Madre: He aquí que este es puesto para caída y para levantamiento de muchos de Israel, y para señal a la que se hará contradicción, y una espada traspasará tu alma de ti misma, para que sean descubiertos los pensamientos de muchos corazones. Y había una profetisa llamada Ana, hija de Fanuel de la tribu de Aser: ésta era ya de muchos días y había vivido siete años con su marido desde su virginidad. Y ésta era viuda, como de ochenta y cuatro años, que no se apartaba del Templo, sirviendo día y noche en ayunos y oraciones. Y como llegase ella en la misma hora, alababa al Señor, y hablaba de El a todos los que esperaban la Redención de Israel. Y cuando lo hubieron todo cumplido conforme a la Ley del Señor, se volvieron a Galilea, a su ciudad de Nazaret. Y el Niño crecía y se fortificaba, estando lleno de sabiduría, y la gracia de Dios era con él».

REFLEXION

Menor sería el pecado de los que faltan a los divinos preceptos, si Jesucristo no hubiese bajado a la tierra y no hubieran oído hablar de su gracia y de su doctrina. Este concepto del Evangelista San Juan se halla también contenido en las palabras con que el anciano Simeón manifestó que el Mesías recién nacido sería causa, aunque inocente, de la ruina de muchos. Los cuales, por culpa propia de ellos, despreciarán las enseñanzas y las gracias que dinamarían del Salvador, ya negándose a creer en El, ya creyendo, pero demostrando con sus obras que la fe está muerta en ellos, porque no proceden en conformidad con sus creencias. No fueron así la fe y la esperanza de Ana, la profetisa, que mereció tan acabado elogio como se lee en este Santo Evangelio, por su vida austera, penitente, recogida y llena de piedad; por cuyas virtudes es digna de que la tomen por dechado aquellas a quienes Dios priva de sus maridos, teniendo presentes estas palabras de San Pablo a Timoteo: «Honra a las viudas, que son verdaderamente viudas, porque la que vive en deleites, viviendo está muerta».

Avisos parroquiales de La Merced

Domingo 30 de Dicbre. 1928 a Domingo 6 de Enero 1929

Lunes 31

7 p. m. Rosario Solemne con exposición del Santísimo Sacramento.

A continuación de 7.30 a 9 p. m. Adoración por las Señoras y señoritas y de 9.10 Adoración por Caballeros.

Martes 1° de Enero 1929

DIA FESTIVO, Obligación de oír misa y de no trabajar.

7 p. m. Confesionario para varones de la Cofradía del Santísimo (2° grado).

Miércoles 3

5.30 a. m. Misa al Santísimo. (Renovación) intenciones de la Srta Celina Victory.

Viernes 4

PRIMER VIERNES. 5.30 Misa al Smo. Corazón de Jesús, intenciones de doña Julia de Núñez.

7 hs. Procesión y Misa al Smo. Corazón de Jesús del Apostolado de la Oración.

Reunión a las 2 p. m.

Sábado 5

5.30 Procesión y Misa de las Hijas de María.

Reunión a las 3 p. m.

Hoy a las 1.30 p. m. Solemne Coronación de 4 niños y 4 niñas alumnos de Catecismo que terminaron sus estudios primarios de Religión.

Se suplica la asistencia de los fieles.

1928-1929

La Dirección y Redacción del «Correo Nacional» presenta a sus lectores, amigos y anunciantes, un cariñoso saludo de Año Nuevo, deseando para todos completa prosperidad, y constante dicha.

Y una vez más agradecen el favor del público lector ofreciendo para el nuevo período duplicar los esfuerzos y actividades en provecho de esta hoja y del país.

Luis Cartín G. Macabeo Vargas
Emmanuel Thompson

31 de Diciembre de 1928 y 1° de Enero 1929.

Para Nicaragua salió Mons. Fietta

El distinguido diplomático Excmo. Mons. Fietta Internuncio Apostólico en la América Central y Panamá, ha partido para Managua.

Entendemos que se dispone a presenciar el cambio del Ejecutivo del país vecino, ya que la Santa Sede ha estado en relaciones cordiales con Nicaragua, pues fue una de las que reconocieron el gobierno que ya va a terminar.

El viaje del Sr. Fietta será muy corto.

Nueva industria salvadoreña

Es casi posible que en esta capital se instale una nueva industria por parte de un empresario salvadoreño que ya tiene otra en este país. Se trata de establecer una gran fábrica de cigarrillos de una marca muy acreditada en Salvador. Y para ello se usará tabaco iztepeque tan afamado aquí y también del criollo.

Se hará una gran instalación de maquinarias. Esta empresa dará ocupación a muchas obreras.

Indudablemente el auge de las fábricas de cigarrillos es grande en Costa Rica.

Los mejores, las fiestas y el alcoholismo

Unimos nuestra súplica a la de otros colegas para que el Sr. Presidente de la República ordene terminantemente a las autoridades de policía que se cumpla la ley de licores durante las fiestas populares en lo que alcanza a los niños y jóvenes. Da vergüenza y repugnancia contemplar el número de jovencitos que durante esos días, tienen a hombrada pasarse de copas y caminar embriagados por nuestras calles, haciendo equis.

Duro, Sr. Presidente con ese desenfreno que desacredita a la capital y a la juventud.

No debe confundirse el libertinaje con la libertad y la alegría.

Sres. Curas y Militares LEAN

En la tienda «La Mejor» del Mercado se ha recibido una gran cantidad de cuellos de celuloide que se dan a precios módicos.

José Garro

ACTIVIDADES CATOLICO-SOCIALES EN EL AÑO DE 1928

De nuestro perfeccionamiento cristiano individual, del cumplimiento de los Mandamientos Divinos y de la Santa Iglesia, en este año que finaliza, sólo Dios y nuestra propia conciencia, dan razón.

Nadie puede juzgar a nadie, so pena de ser terriblemente juzgado como es sentencia del Santo Evangelio.

Los poderosos en saber y en dominio, serán poderosamente juzgados; pero lo serán también los sencillos y los débiles, conforme a sus responsabilidades.

Mas, esos. serán juicios de Dios, y no de los hombres, entre quienes «nadie puede tirar la primera piedra»; y los acusadores de individuos, son casi siempre de la cofradía de los hipócritas.

Analícemos, siquiera someramente, nuestras actividades católico-sociales en el año que concluye. Ello se prestará a meditaciones útiles y a resoluciones de enmienda, para corregir así nuestras deficiencias.

Comencemos por examinar nuestra PRENSA CATOLICA. Este año, ha sido de singular actividad de PRENSA CATOLICA debido a la campaña del protestantismo, para hacer tascar el freno del IMPERIALISMO a nuestros ticos sencillos, con la melaza de su herejía insustancial y páfida en la forma y en el fondo.

Nuestro Diario Católico, «Correo Nacional», ha mejorado bastante sus condiciones y en el número de sus lectores.

En los domingos, particularmente, su edición pasa de dos mil ejemplares. El temple del referido «Diario», es, como deben ser los diarios católicos, particularmente en América. Nada de política de partidarios. Todo a la política general en bien del país, y a la defensa de los ideales cristianos.

Es de lamentarse que haya todavía en las filas católicas, así sacerdotes como seculares, algunos prejuicios sin miga, que sirven de pretexto a muchos buenos talentos y excelentes plumas, para no colaborar en él y a muchísimos otros católicos para no darle un apoyo franco. Se registran casos hasta de sacerdotes que no reciben el Diario Católico y son lectores asiduos de diarios amarillos; y que, sin embargo, en una racha de hostilidad, querrían leer o publicar en él, sus defensas o apologías.

¿Quién explica eso?

¡Inconsecuencias de criterio o miserias del corazón!

Un diario católico es y será siempre, el mejor exponente de actividad intelectual de las ideas cristianas, en el campo de la combatividad, en todo país católico. Y, sabido es, que el Catolicismo será siempre combatido, de un modo o de otro, franca o hipócritamente, en todo el mundo; porque las tinieblas son espesas, entre las inteligencias humanas; y la luz brillante del Evangelio, encuentra, o bien ojos débiles que no quieren soportarlas en todas sus claridades, o ceguera de nacimiento.....curable, sin embargo, con la medicina de la verdad sobrenatural.

Un Diario Católico no se sufre con nada, en estos tiempos de agitación en el vivir y en el pensar febril.

Como el Seminario en cada Diócesis, para la formación de buenos sacerdotes, así es el Diario para la defensa de las ideas.

Muchos de los católicos que ponen su celo en lamentaciones de que el Diario no sea mejor presentado, mejor redactado, más noticioso más elevado etc. etc.: olvidan que eso podría lograrse perfectamente con la colaboración de todos al menos en el sostenimiento de la suscripción mensual.

Cuenta también el periodismo católico en Costa Rica, con dos semanarios de gran circulación: uno de los Rev. PP. Capuchinos y otro del Rev. Padre Cascante con la colaboración de algunos jóvenes sacerdotes.

Bien presentados y de buena lectura, cumplen bastante bien su cometido de semanarios religiosos. Hay además varias revistas y otros semanarios de Parroquias particulares, en los cuales los señores curas redactores ponen todo su empeño periodístico por la buena causa. Así en términos generales la Prensa en este año que concluye, ha venido cumpliendo su misión con bastante esfuerzo.

Como Sociedades de Acción Católica, expresas y decididas, se registran actualmente, en Costa Rica, dos con sede en San José. La «Liga de Acción Social Católica de Caballeros», formada por unos doscientos católicos francos, decididos y constantes, que, con sus resoluciones llevadas a la práctica y su dinero, ha hecho labor meritoria contra la herejía protestante y contra la tiranía del Nerón moderno Calles de México, a quien ha desenmascarado valientemente, ante el mundo.

Millares de hojas volantes ha derramado por el país esta Sociedad, en pro de la buena causa; y valientes resoluciones ha tomado en asuntos de carácter social.

Esta sociedad, no tercia en política partidaria; sólo atiende al bien social-religioso de la Patria; y conservándose en ese radio hará siempre un bien positivo a la Religión.

La otra sociedad que también se llama «Liga de Acción Social» es de señoras y señoritas católicas. Trabaja desde hace tres

Pasan a la página 4

Mosaicos de noticias cortas

Ya el primero de enero no se ocupará la Plaza de Artillería para el servicio de camiones y autos. Hay que felicitar al Sr. Ministro de Gobernación, puesto que ha vuelto por los fueros de la estética.

—La corrida de toros del día primero de enero será presidida por la Reina EVELIA I siendo ese el último homenaje que se le tributará.

—Ya está funcionando otra grúa en el muelle viejo de Puntarenas; esto está facilitando el descargue de los buques. Ahora se espera ansiosamente un par de lanchones que llegarán quizás hoy de Panamá y que se arrendarán durante el período que demandará la terminación del nuevo muelle anunciada para el 19 de marzo.

Carta colectiva del Episcopado mexicano

(Concluye)

Obligados a respirar la atmósfera cristiana de veinte siglos en que vivimos, suelen los enemigos de la Iglesia decir que Cristo no es monopolio de los Católicos, sino herencia de la humanidad; y se engañan, porque Cristo mismo se dió y se entregó en manos de la Iglesia su Esposa para que ésta revelara su nombre a todas las naciones hasta el fin del mundo y para que extendiera su Reino en la tierra como preparación de aquel otro Reino celestial, que no tendrá fin.

No estará fuera de propósito el que os digamos alguna palabra sobre la deseada terminación del presente conflicto, la cual toda está, humanamente hablando, en manos de nuestros gobernantes. Si estos oyeran el clamor de todo el pueblo católico, representado en la petición pendiente en las Cámaras; si oyeran la voz de la justicia y de la razón, que no dependen del número ni de la fuerza, cesaría de una vez para siempre todo conflicto, la Iglesia no tendría que mezclarse en lo que llaman política y comenzaría una era de paz y de concordia, cimiento verdaderamente nacional. Diariamente se modifican leyes porque en su aplicación se encuentra algún trastorno; con mayor razón se habrían de modificar las que han traído el trastorno a la conciencia religiosa de toda la nación.

Mas si el Gobierno prefiriera tratar directamente con la Santa Sede, considerada por todo el mundo como un poder supranacional, porque carece de nacionalidad como la misma Iglesia, el Episcopado garantiza desde luego que el clero y el pueblo aceptarían de corazón lo que se acordara con la aprobación del Sumo Pontífice.

Somos los primeros en lamentar la mezcla habida en nuestras pasadas contiendas políticas entre la Religión y la política, mezcla que se habría evitado con todas sus funestas consecuencias si los partidos se hubieran concretado a luchar en el campo meramente político. Pero desde el momento en que, con pretextos políticos, los unos atacaban principios religiosos y los otros

invocaban la defensa de estos mismos principios, provino la confusión desastrosa que no ha dejado deslindar los campos, ni permitido a los políticos dedicarse a su propia labor, dejando a la Iglesia en su debida libertad.

Esto mismo ha hecho que en los asuntos llamados mixtos, porque tocan a ambos poderes, el eclesiástico y el civil, en vez de resolverse en mutua concordia, vinieran a ser semillero de desconfianza y hostilidad. El remedio de esta anómala situación del Estado y la Iglesia en México tiene que ser, no el buscado por la Constitución y las leyes actuales, sino el indicado por la razón y la justicia, a saber el mutuo respeto, la mutua concordia, la benevolencia mutua basada, cuando menos, en una amistosa independencia entre la Iglesia y el Estado.

México podría, por su número de católicos, aspirar a tener un gobierno oficialmente católico; con todo, las peticiones presentadas al Congreso en 1926 con dos millones de firmas, la petición presentada en Septiembre de este año a las Cámaras y los mismos ciudadanos levantados en armas, en sus proclamas no piden un gobierno oficialmente católico, sino que se contentan con la sincera libertad y la amistosa separación de ambos poderes, como la que existe en tantas naciones civilizadas. Esto revela la falsedad de la acusación tan repetida de quienes atribuyen a la Iglesia, a los católicos pacíficos y aun a los levantados en armas, el intento de implantar un gobierno intolerante y, más aún, el de obligar por la fuerza a todo mundo a profesar la misma religión.

Nosotros creemos que los gobiernos oficialmente católicos tienen que ser, como lo fueron en siglos pasados y lo era el de México hasta 1857, no un producto de la política, ni de las leyes, ni mucho menos de la acción violenta y agresiva, o directa, como han dado en llamarla, sino un fruto espontáneo de la unidad de fe que llegue a reinar en toda la vida social por medio de la acción católica, pacífica y ordenada

q' no perturbe el orden social.

Declaramos de la manera más sincera y solemne que no intentamos salir del camino religioso y católico-social de la Iglesia, ni mezclarnos en política de partidos, ni invadir el campo propio de la autoridad civil; pero esto supone que se reconozcan y respeten los derechos religiosos y las santas libertades de los católicos, porque, de lo contrario, ni la Iglesia puede prescindir de sus justas reclamaciones, ni podrá prohibir a los ciudadanos que hagan uso de sus derechos para la defensa, acarreándose así la confusión funesta de que ha sido víctima inocente la Iglesia hasta hoy.

Los laudables propósitos de iniciar en la gobernación de México una era de verdadero nacionalismo y acabar con los gobiernos de facciones, personalismos y pretorianismos, expresados en el Mensaje presidencial de 1.º de setiembre de este año, suponen la pacificación de las conciencias basadas en el respeto que las leyes han de tener de todas las libertades sanas de los ciudadanos y, con más razón, de la libertad religiosa. Esto, en cumpliéndose, nos traería mejores días.

Pero, como quiera que en manos de Dios están los corazones de los hombres y la suerte de las naciones, no hay que olvidar, que el término feliz de este episodio tan trágico de nuestra historia, tiene que alcanzarse con la oración y la penitencia, aún en favor de los mismos que nos hacen sufrir estas angustias. Mientras más se prolongue esta situación más constantes y confiados hemos de ser en nuestras oraciones y sacrificios hasta que Dios, por los caminos de su providencia, se compadezca de nosotros. Mientras tanto, consolémonos con la fe de que Dios no nos abandona, ni nos puede abandonar, sino que si tarda, es para que mayormente resplandezca su gloria.

Ofrezcamos diariamente al Eterno Padre, para alcanzar la paz del pueblo y la libertad de la Iglesia, por manos de María Inmaculada de Guadalupe, al Hijo de Dios y de María sacrificado en todo los altares del mundo por amor y justamente con El ofrezcamos el sacrificio de todas las almas puras, que se sacrifican en aras de la caridad, así como nuestros clamores y nuestras penas.

No es posible olvidar en esta Carta a nuestros sacerdotes. Con justicia nos gloriamos delante de Dios de vosotros, amados sacerdotes, por vuestra conducta ejemplar y hasta heroica. Ninguno de vuestros Prelados salió del país por su voluntad y todos, así

los desterrados como los que quedan en la patria entre las zozobras y el aislamiento, no cesamos de admiraros y de pedir a Dios que El sea quien supla nuestra paternal solicitud y benevolencia. Sin duda que vuestros fieles saben apreciar y estimar vuestros sacrificios. Hacedos, amados sacerdotes, cada día más dignos de las complacencias del Padre Celestial por vuestra unión con Cristo y vuestro entregamiento total en manos de aquel Dios a quien consagrasteis vuestra alma y vuestro cuerpo en el día dichoso de vuestra ordenación sagrada.

Santa Teresa del Niño Jesús ofreció ayudar desde el cielo a los sacerdotes y a la Iglesia; el Papa aguardar el remedio de nuestra situación de la intercesión de esta su Santa predilecta. Acudamos, pues a Dios con la humildad y sencillez, con la confianza y entregamiento absoluto de nosotros mismos y con el amor más tierno, como esta Santa nos enseñó, y ella enviará de su trono en el cielo la lluvia de rosas que México ansioso aguarda.

Después de nuestros sacerdotes, venís vosotros los católicos agrupados en las diferentes asociaciones religiosas y católico-sociales, la Asociación católica de la Juventud Mexicana, La Liga Nacional de Defensa Religiosa, las Damas Católicas Mexicanas, los Caballeros de Colón, los Padres de familia y todas las demás que con tanta constancia y heroísmo continuáis vuestra labor de apostolado y salvación. Vuestros nombres los conservará con gratitud la Iglesia, y como lo pedimos, esperamos que estén grabados en el Corazón amoroso de Cristo Rey.

Terminamos esta Carta recordando a los que habéis permanecido fieles, que tenéis que creer por los que no creen, esperar por los que no esperan, amar por los que no aman y desagrar a Dios por los que, cobardes, le han vuelto la espalda y le ofenden.

Pero también tenemos una palabra de invitación amorosa para todos los demás: nuestra Religión es toda amor y no sabe odiar sino el pecado. Bastará recordar a cualquier corazón mexicano la palabra de Cristo que dijo ser el Buen Pastor que deja a las noventa y nueve ovejas

en el redil por ir en busca de la descarriada, para que no le ruegue al Corazón amoroso de su Rey y Señor el consuelo de sus lágrimas y de su arrepentimiento.

Que María de Guadalupe nos alcance con su omnipotente intercesión el día suspirado en que todos los mexicanos ante su imagen celestial, le renovemos el juramento de fidelidad a su Hijo Santísimo, Cristo Rey.

Dada el 21 de noviembre de 1928.

EL COMITÉ EPISCOPAL

Santoral

Sábado 29. = Santo Tomás Cantorbery, arzobispo y mártir y David, rey.

SANTO TOMAS DE CANTORBERY, OBISPO Y MARTIR

Fué natural de Londres, en Inglaterra, hijo de padres nobles y piadosos, y por su ingenio y aplicación sobresalió en los estudios. Teobaldo, arzobispo cantuariense, le hizo arcediano de su iglesia, y el rey Enrique su cancelario. Muerto aquél, le dió éste el arzobispado de Cantorbery, y tanto le favoreció, que todo cuanto Tomás hacía, mandaba o prohibía se hacía por ley. Desterróle, no obstante, el monarca porque defendía los derechos de la Iglesia, retirándose el santo prelado a Francia, donde permaneció siete años, favorecido de aquel rey y de todos los grandes de la corte por su mucha virtud y santidad. Vuelto a su iglesia, fué tan envidiado de algunos malvados su pastoral celo, que hubieron de decir al Rey que se quería levantar con su corona, por lo cual éste indujo a algunos de sus servidores a asesinarle, como lo realizaron en efecto, estando el santo pastor en su iglesia de rodillas, delante del altar, el día 29 de diciembre de 1170. Habiéndose rebelado Enrique VIII contra la iglesia católica, conservó tanto rencor al santo prelado, que hizo quemar sus sagradas reliquias.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

PIANOS ALEMANES
DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construidos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

"KRAUSS" y "BOGS & VOIGT"

con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José • Costa Rica

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOBERA Y MOLINA

Otra carta que vale oro

Para los que quieran poseer el MEJOR CAMION

G. M. C.

Aserradero y Depósito

Calle 3ª Sur, Nº 1020.
TELEFONO Nº 840

Carrillo & Merino

Humberto Carrillo—Arturo Merino.
MADERAS DEL PACIFICO.

Sucursal

Calle Alfredo Volio—Avenida 6ª
TELEFONO Nº 1179

San José, C. R., 10 de Diciembre de 1928.

UNION MOTORS,

San José,

Muy señores nuestros:

Refiriéndonos a su pregunta acerca del servicio que nos está prestando el Camión G. M. C. (T. 40) de dos toneladas y media, nos place comunicarles que a pesar de las grandes cargas a que nos vemos obligados a someterlo en nuestro continuo acarreo de maderas, nunca nos ha molestado; razón por la cual estamos muy satisfechos de haber adquirido esta marca de camión.

De Uds. atentos y S. S.,

CARRILLO & MERINO



UNION MOTORS

Enorme monoplano destinado a cruzar el Atlántico Lo construyó un ingeniero francés de sólo veinte años de edad

En presencia de los corresponsales y de los funcionarios de aviación, hizo ayer sobre las mismas puertas de París su primer vuelo oficial de prueba el aeroplano misterioso de René Couzinet, ingeniero francés de veinticuatro años de edad.

Llevando una carga de cerca de 11.000 libras, o sea las dos terceras partes del total que deberá cargar el avión en su vuelo sin escalas a Nueva York, el aparato se elevó y demostró sus buenas cualidades a entera satisfacción de los es-

pectadores y constructores.

El aparato es de color gris oscuro y tiene los colores de Francia pintados en el fuselaje. Su nombre es Arco Iris.

Elevóse fácilmente después de recorrer una cortísima extensión de la pista. En opinión de los peritos, la ascensión fué perfecta y justificada ampliamente la creencia de que el Arco Iris no tendrá dificultades para elevarse en el mo-

mento preciso con su carga completa de 18.000 libras.

Dando vueltas sobre el aeródromo mientras Couzinet y Mauricio Drouhin manejaban las palancas, el aeroplano se alejó después para cruzar el campo a gran velocidad, y diez minutos más tarde descendió en el aeródromo militar, con la misma facilidad y gracia que había demostrado a la partida.

«Este es el día más feliz de mi vida», dijo Couzinet más tarde. «El aeroplano funcionó mejor de lo que yo esperaba. Dentro unas cuantas semanas (no podría yo preñjar cuándo) estaremos camino de Nueva York. No pretendo ser el primer francés que intente la travesía del Atlántico en este año. Cuando esté listo partiré, y no antes, sin tener en cuenta el que otros hayan tratado de

partir o partido antes que yo». La valerosa lucha realizada por Cozzinet para reunir varios millones de francos a fin de construir su aeroplano, le ha merecido la simpatía y el estímulo de todos los aviadores. Aparte de su bondad puramente mecánica, dícese que el «Arco Iris» es el aeroplano

más bello que ha sido construido en Europa. Trátase de un enorme monoplano, con detalles enteramente originales y dotado de tres motores Hispano-Suiza. En pleno vuelo se parece más a un pájaro gigantesco, que cualquier otro aeroplano que haya cruzado el cielo de Francia.

Radiogramas

El viaje del agente de Reparaciones

París, 27.—Con motivo del viaje del Agente General de Reparaciones, Parker Gilbert hacia los Estados Unidos, el periódico París Mide, sospecha que los Estados Unidos han determinado últimamente influir hasta donde sea posible en la labor preparatoria de la Comisión de Expertos a la cual por razones que aún no ha explicado, dejó de asistir según anuncio anterior.

Fueron descubiertos dos de los asesinos del Vice Presidente de Irlanda asesinado el año anterior

Montreal, 27.—Dos de los asesinos de Kevin O' Higgins, Vice-Presidente del Estado Libre de Irlanda, ultimado en Julio del año próximo pasado, se dice que han sido encontrados o descubiertos en la ciudad de Nueva York y según la información que ha llegado aquí, serán inmediatamente arrestados.

En favor de los damnificados de Sicilia

Roma, 28.—El Gobierno ha terminado de distribuir en las zonas afectadas todas las contribuciones recibidas hasta la vez para socorro de los damnificados con motivo de las recientes erupciones del Volcán Etna. A la vez, varios ingenieros terminaron sus labores en los estudios de la reconstrucción de algunas poblaciones que fueron casi destruidas.

La expedición de Sir Wilkins

Buenos Aires, 28.—Un despacho laconico de la Isla de la Decepción, reperta que las condiciones atmosféricas que prevalecen en aquellas latitudes han imposibilitado los avances de la Expedición Antártica de Sir Wilkins, famoso aviador y explorador australiano, quien se propone hacer una serie de vuelos sobre el Polo Sur.

LABORATORIO CLINICO

— DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico Farmacéutico
Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken
Schinkenwurst

Junger Spinat
Pflifferlinge
Sauerkraut

Fraukfurter Würstchen

Aguila de Oro-Pujol Hnos.

Teléfono 193

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

Indicaciones del señor Gobernador relacionadas con las fiestas cívicas

San José, 28 de Diciembre de 1928.

Señor

Director General de Policía.

S. D.

Con motivo de la celebración de las fiestas cívicas de esta Capital, me permito hacer a Ud., las siguientes indicaciones:

La policía a sus órdenes [deberá procurar que se cumplan, sin restricciones las disposiciones sobre juegos prohibidos para los cuales esta Gobernación ha negado todo permiso.

Deberá vigilar estrictamente el cumplimiento de la Ley de Licores y evitar muy especialmente que se repita el degradante espectáculo

que ofrecen los niños ebrios como por desgracia ocurre en estas circunstancias.

Referente a los bailes públicos para los cuales se ha dado licencia advierto a Ud. que la Policía puede en cualquier momento en que se tenga noticia de que en esos lugares se falte a la moralidad y a las buenas costumbres, dar por cancelado el permiso y clausurar el espectáculo.

Deberá así mismo adoptarse cualquier otra medida tendiente a mantener el buen nombre de PUEBLO CULTO de que afortunadamente disfrutamos.

Soy de Ud. atentamente,

Macedonio Esquivel
Gobernador

ACTIVIDADES....

Viene de la página 1

años; y silenciosa pero tesoneramente ha cumplido de manera brillante con su consigna de procurar el bien social en el campo de atribuciones de la mujer.

Opuestas a estas sociedades en su esencia y para desarrollar labor liberal-social, se han venido formando sociedades masculinas y femeninas con nombres como «APRA» de reciente fundación; «AMIGOS DEL PAIS» de hace poco más de un año, y, otras cuyos nombres no vienen al caso. Pero como hacen ostensibles sus ideales académicos o anticatólicos, pronto entran en decadencia; o sólo son aceptadas por elementos de carácter tendencioso o atrabiliario.

El Teosofismo intentó últimamente alzar bandera entre las señoras, con carácter de Acción Social, o «Cultura Femenina»: pero al pretender, *ladinamente*, reclutar elementos entre las damas católicas, impuso la necesidad de desenmascararla, al menos, ante la gente sincera y fiel a su Religión; y por eso, sus esfuerzos se reducirán a congregar damas sin Religión, o con Fe desteñida, que muy poco importan a las filas católicas.

Las Obras de Beneficencia Católica, representadas principalmente por las Sociedades de Caballeros y de Señoras de San Vicente de Paúl para el socorro de los pobres, antiguas son; y desarrollan una labor intensa y ordenada; pero que, podría intensificarse más, con la cooperación de tanto católico que hace *caridad individual*, raquítica; y olvidando el gran aforismo de algún Padre de la Iglesia: «LO SUPERFLUO DE VUESTROS BIENES NO OS PERTENECE A VOSOTROS SINO A LOS POBRES.»

Pero a muchos católicos ricos les cuesta entender, o no quieren saber, lo que significa SUPERFLUO en sus ganancias abundantes; y no saben dar o dan con VERGONZOZA MISE-RE, para injuria de Dios, desprecio de los hombres y escarnio de los indigentes.

Con todo y eso, las Sociedades de Beneficencia, marchan en cuanto a las Señoras, y podían marchar mejor en tanto a las de hombres, si, estos, se acordasen de que la Beneficencia Social Católica es de *necesidad absoluta* para el bienestar de los que la cumplen, y alivio de los menesterosos, siempre hay en la humanidad.

El protestantismo desarrolla a su vez una labor intensa, pe- stéril en sus resultados. Tiene el poderoso elemento de trabajo en sus manos: a saber, *millares de dólares*, que las Sociedades Bíblicas de Norte América le envían. Construye templos, escuelas, hospitales: busca curas *renegados* por donde sea y como sean; y los paga bien, para que blasfemen e insulten a la Santa Iglesia Católica. Pero, esa propaganda herética con tales patrocinadores, está dando a los herejes, frutos dorados y raquíuticos, de los cuales, no podrán enorgullecerse jamás.

Es que siempre se cumplirá la sentencia evangélica «el árbol que da siempre malos frutos.»

Pero esto a los propagandistas de la herejía no les importa.

«Los quieren vivir bien, con ganancias pingües, DESCRI- STIANIZAR A LOS PUEBLOS, porque, aunque no acepten la herejía, al menos se apartan de la Iglesia Católica, y siendo traidores de su Fe, serán fácilmente traidores a su Bandera: y, ése, es el gran objetivo de la herejía en pro de la INTERVENCION EXTRANA que anula la independencia y libertad de estos países pequeños.»

Sólo un BIEN INMENSO, nos hacen estos herejes: y es sacudir la badana con su lengua desahorada y sus escritos envenenados, a CLERIGOS y SEGLARES; para que les caiga la polilla a unos; o se quiten la careta, otros.

Es el bien del viento tempestuoso, que, arranca las hojas secas, arrolla los árboles carcomidos y limpia del polvo a todos.

Ese bien nos hacen estos herejes. Que si su labor fuera mansa y de cariño, de lobos con piel ovejuna, peor fuera su estrago.

FILAX

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS
AGENCIA EXCLUSIVA

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónica, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la

BOTICA VARGAS

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA